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两会时光

“党的二十大报告明确把‘全面推进乡村
振兴’作为新时代新征程‘三农’工作的主
题，提出要‘扎实推动乡村产业、人才、文
化、生态、组织振兴’，进一步指明了新时代新
征程‘三农’工作的总体要求和前进方向。”市
政协委员黄雅婷表示，“为扎实落实‘全面推进
乡村振兴’的重要纲领、激发上饶市乡村振兴
新活力，我们要主动把握旅游发展新态势，用
推进‘农业+文旅’一体化发展的‘金钥匙’，
打开旅游产业升级和乡村振兴的新大门。”

为此，黄雅婷建议，要深入挖掘资源优
势，打造农文旅特色 IP。“要深化 IP赋能，以
马家柚为原型，设计动漫形象，还可以创作绘
本、音乐等文创产品，在重要节点、重要位置
统一标识牌，讲好‘一颗柚’的故事。”黄雅婷
说：“除此之外，还要打造上饶‘一桌菜’品
牌，销售自产铅山红芽芋、鄱阳湖大闸蟹、婺
源荷包鲤鱼、玉山黑猪、广丰羊肉等本地农产

品，并通过邀请明星、名人或专家作为上饶农
业和特色旅游的形象代言人，积极加强品牌推
广与营销，让上饶绿色生态的品牌和人文形象
深入人心。”

黄雅婷还建议，要科学规划引领，建设
“一县一品”特色品牌，推动各县（市、区）以
“农业”为基础，以绿水青山为底色，明晰本地
资源、风土文化、区位特点等自然资源禀赋，
紧紧围绕市场需求，创新开发农业旅游全链条
优质服务；要推动数字赋能，积极构建智慧农
业+文旅数字云平台，扎实推进中央厨房、智
慧农场、智慧牧场、智慧渔场等建设，提高农
文旅融合竞争力。如打造共享田园认养区，通
过“云”认养的方式，吸引城里的亲子家庭，
亲近大自然，感受农业文化的魅力；以二十四
节气划分，举办茶叶、天桂梨等农业摄影等活
动，巧用抖音等数字网络平台，借他人之手宣
传田间地头之美，提升特色农业文化知名度等。

市政协委员黄雅婷——

“农业+文旅”一体化发展激发乡村振兴新活力
本报记者 万明

近年来，海外人才归国人数逐年递增，中
国留学生在回国就业意愿不断提升的背景下，
64%的受访中国留学生认为回国就业有明显优
势，76.67%的海外人才都有回国发展事业的计

划，有 40%的受访海外人士表示将在 1年内回
国。“当前，我市归国留学人才有了一定的数
量，学历普遍较高。他们创业意愿强烈，有着
实现自身价值、社会价值和报效国家的愿望。”
市政协委员马麟说：“加大力度吸引这些归国留
学生在饶创新创业迫在眉睫！”

为此，马麟建议，要尽早搭建归国留学生
创新创业基地，在上饶高铁经济试验区集中搭
建归国留学生创新创业基地，提供免费或减免
的办公、研发、生产场所，把全市有足够创新
意识和创新能力，有明确创新创业方向和构

思，项目市场发展有潜力的归国留学生引入该
基地。“可以通过共享会议室、公共区域等方式
引领归国留学生集中办公，在创意碰撞的同
时，凝聚互帮互助精神。通过从无到有、从小

到大、从弱到强的方式开展集中孵化，从‘器’
之形到‘业’之态，走出一条独具特色的海归创业
孵化之路。”马麟说。

除此之外，马麟还建议，要依托基地打造
“近悦远来”的人才生态，把归国留学生引入创
新创业基地后，还要“送一程”，为归国留学生
创办的企业统一提供政策咨询、财税申报、法
律服务、投融资、人力资源等多项服务。尤其
面对归国留学生创业初期可能遇到的瓶颈，积
极通过实操攻略、专家面对面、讲座沙龙、服
务联盟等措施，帮助他们渡过难关。

市政协委员马麟——

加大力度吸引归国留学生在饶创新创业
本报记者 万明

近年来，上饶为推动国土绿化高质量发展
采取了很多有力措施，为建设美丽中国“江西
样板”和实现“2060 年碳中和”贡献上饶力
量，2023年上饶创建全国文明城市测评再次获
得优秀等次。“但是我市一些老旧小区还存在未
经审批砍伐和过度修剪树木的现象，这些行为
严重影响了市容市貌。建议加大宣传、监管力
度，压实各部门监管职责，为上饶推动城市园
林绿化高质量发展、打造幸福之城保驾护航。”
市政协委员章俊琦表示。

章俊琦建议，要通过压实责任增强主管部
门的履职意识，对未经批准擅自砍伐、移植和
非正常修剪城市树木的，责令停止侵害，赔偿
损失；对经批准砍伐树木的，严格督促物业公
司按“伐一栽三”的比例就地补植树木；对城
市绿地管理单位工作人员玩忽职守、滥用职

权、徇私舞弊的，依法追究责任。
章俊琦还建议，可以通过定点收购保障可

再生资源的有效利用。“枯枝落叶可以进行有机
肥料的堆肥化处理，从而生成能源产品的燃料
化利用、制备纸张粗布等材料化利用和用于土
壤改良的生态化利用等多种利用方式，建议相
关部门通过框架协议采购定点机构收购小区被
修剪的枝叶和砍伐的枯死树木，保障枯枝落叶
的资源化利用。”另外，还要通过培训增强物业
服务公司的法治意识，让物业服务公司掌握确
需砍伐、移植树木必须经过的法定程序，告知
物业服务公司未按规定砍伐、修剪小区树木所
需承担的责任和后果，避免对老旧小区生态带
来影响；要通过宣传增强居民的环保意识，积
极开展生态文明宣传，引导居民增强环保意
识、生态意识和法治意识。

市政协委员章俊琦——

加强住宅小区砍伐和过度修剪树木的监管
本报记者 万明

近年来，上饶承办国家级的大型体育赛事
越来越多，赛事规模和影响力不断扩大，在国
内外较有影响力、竞争力的有上饶城市马拉松
赛、玉山斯诺克世界公开赛、中式台球世锦
赛、婺源最美乡村气排球邀请赛、信州区赛艇
城市冲刺赛等。这些赛事的举办，积聚了人

气，拉动了消费，带动了旅游，宣传了上饶，
展示了上饶良好形象。

“为了更好地满足人民群众日益增长的精神
文化需求，让本地市民更深刻地理解体育的内
涵与健康的重要，让外商、外来务工人员、旅
游者认可并快速融入这座美丽的城市，让上饶
这座城市散发魅力、激扬活力、充满动力，要
组织更多高水平的体育赛事，助力我市经济高
质量发展。”杨寿顺表示。

杨寿顺建议，要聚焦品牌打造，提升赛事
热度，紧紧围绕打造国内外一流赛事的目标，
在塑造品牌、注重特色上下功夫，尤其要把城

市特色文章做足做透；强化组织管理，提升办
赛水平，按照“大赛大做、做大做强”的思
路，加强对赛事的统筹指导和管理，加强对国
内外同类顶尖赛事的策略研究，探索我市重大
体育赛事科学、可持续发展路径；要以体育赛
事为载体，不断推动农、工、体、旅融合发

展，让体育赛事助力经济高质量发展。“体育赛
事的举办将带来人群集聚效应，带来人流、促
进消费，带动体育、旅游、餐饮、商业等服务
性产业发展，有利于提升第三产业比重，促进
城市经济发展。”杨寿顺说。

同时，杨寿顺还建议，要通过全民健身
以促进全民健康。健身与健康已高度融合，
举办重大体育赛事，有利于体育项目的推广
与普及，激发全民健身的热情，增强人民群
众健身健康意识，吸引更多市民主动参与体
育健身活动，引领更多社会组织积极参与公
共体育服务。

市政协委员杨寿顺——

让体育赛事助力经济高质量发展
本报记者 万明

1月 27日，上饶迎来一年一度的两会
时间。两会年年开，今年大不同。从会内
会外传递出的信息来看，今年市两会处处
展现出“节俭、务实、高效”的新风，引
发广泛关注和好评。

“大会庄严隆重，会场内秩序井然，委
员们聚精会神，严格遵守会风会纪，没有
人走动，也没有人交头接耳，饱满的精神
面貌令人振奋。”1月27日上午，市政协委
员汪泽林走出会场对记者说道，今年市两
会严明、务实、清新的会风给他留下了深
刻的印象。

会风是作风的镜子，直观地体现着代表
委员的纪律观念、作风形象、精神面貌。端
正会风、严肃会纪，是确保会议实效、推动工

作落实的重要保障。从《关于严肃会风会纪
的规定》中可以看到，今年市两会对会风会
纪提出了明确、细致的要求，要求与会人员
要旗帜鲜明讲政治，会风监督组加大对履职
情况和守纪律情况的监督，坚决杜绝饮酒行
为。不论是主会场还是分会场，都竖立了关
于会风会纪的公告牌。严格的纪律，让代表
委员在思想上更加严明规矩意识，在行为上
更加严格要求自己。

市政协五届四次会议会风监督组工作
人员介绍，纪律严明、廉洁办会、风貌严
整是此次市两会会风的关键词，也落实到
了两会的每一处细节。

于细微处见精神。在餐厅记者看到，
参会的代表委员、工作人员都佩戴了大会

证件、着装整洁，按照规定就餐；会场、
驻地和代表委员房间内，除了必要的饮用
水、纸巾、文件、报刊、文具外，不提供
其他物品，俭朴之风扑面而来；会场上代
表委员讲短话、说要点，力戒套话、空
话，聚精会神地倾听和记录……求真务实
的清新之风扑面而来。

“今年参会的心情更加激情澎湃，也被
现场内外清新务实的会风感染着。作为政
协委员是荣誉更是责任，我将履好职、尽
好责，为解决民生问题建言献策。”曾歆颖
委员告诉记者。

代表委员低调报到，高调履职，清新
的会风彰显务实的作风，也将广泛凝聚起
前行的澎湃动力。

以严实作风高效履职尽责
本报记者 戚虹鸿

本报讯 记者任克祥报道：1月 27日上
午，市政协五届四次会议胜利召开，我市正
式进入两会时间。全市广大干部群众通过
各种形式及时了解两会盛况，持续关注两会
动态。大家对上饶当前取得的成绩倍感自
豪，对未来经济社会发展充满期待。大家纷
纷表示，将以更加昂扬的精神状态担当实
干，奋力开创现代化大美上饶新篇章。

努力办好人民满意的教育是最长久的
民生事业。上饶中学教师张丽琴表示，作为
一名中学教师，我非常关注教育事业高质量
发展问题，在全市上下大抓教育、狠抓教育、
长抓教育的背景下，加强教师队伍建设，提
高教育教学质量，推进“双减”“双升”工作，
是我们教育人的主要工作，我们更应奋发有
为，注重立德修身，潜心治学，开拓创新，真
正把为学、为事、为人统一起来，当好学生成

长的引路人，努力开创上饶教育高质量发展
新局面。

铅山县退役军人吴蕴含表示，市两会的
召开，让我倍感温暖、备受鼓舞！退役之后，
党和政府给了我莫大的关心和帮助，退役军
人的帮扶政策解决了我很多实际困难，对于
我重回地方生活给予了极大的帮助。感恩
铭记在心，唯有努力工作，才能回报党和国
家的关心关爱。在今后的工作中，我将始终
秉承初心、牢记责任使命，保持“兵”的本色，
提升本领，扎实工作，努力有所作为，做出成
绩才无愧于当年从军报国的一腔热血。

“作为一名基层技术工作者，我将深入
学习市两会精神，在新征程中苦干实干勇担
当，在新挑战中有心用心严落实，不断提升
业务能力，以更强的本领、更优的作风、更高
的站位做好各项工作，为奋力谱写中国式现

代化上饶篇章贡献自己的一份力量。”腾勒
动力设备动力部人员琚颖辉说，“我深切地
感受到了近年来上饶经济社会发展的日新
月异，人民群众幸福指数的节节攀升，干部
群众干事创业氛围的日益浓厚，相信大美上
饶必定会有一个更加美好灿烂的未来！”

信州区西市街道党工委书记潘建林
说：“我们将以市两会的召开为契机，抢抓
机遇、真抓实干，聚力‘大’发展，为打
造区域消费中心的支点和基点出新招、谋
新路；聚焦‘小’网格，优化‘西市格格’网格
化管理模式，积极推动智慧社区创建，在
城市精细化管理和市域现代化社会治理中
绘就文明‘同心圆’；聚心‘微’小事，深
化基层民主协商机制，积极回应民生关
切、解决急难愁盼，多为群众办春风化雨
的好事、雪中送炭的实事。”

踔厉奋发绘蓝图 实干笃行启新程
——我市干部群众对市两会胜利召开反响热烈

在 1 月 27 日召开的
市政协五届四次会议上，
市政协委员们履职尽责，
为上饶经济社会发展建
言献策。

记 者 夏 濛 戴 越
摄影报道


